

Zeitschrift:	Schweizerische Zeitschrift für Pilzkunde = Bulletin suisse de mycologie
Herausgeber:	Verband Schweizerischer Vereine für Pilzkunde
Band:	47 (1969)
Heft:	8
Rubrik:	Pilzausstellung in Bülach ZH ; Mitteilungen der Wissenschaftlichen Kommission ; Pilzbestimmerwoche 13.-20. September 1969 in Rudswilbad ; Vapko-Mitteilungen

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

beobachtet oder vielleicht auch übersehen habe. Die Sporen von *tulasnei* teilt er mit 20–35 μ , bei *carnea* mit 30–35 μ groß mit. Sollten sich diese Merkmale bewahrheiten, könnte *carnea* allerdings nicht fallengelassen werden. (Fortsetzung folgt)

Pilzausstellung in Bülach ZH

Im nördlichen Schwarzwald Deutschlands existiert das liebliche Städtchen *Neu-Bulach*. Zwischen Neu-Bulach und dem schweizerischen Städtchen Bülach ZH hat sich nun eine gegenseitige Freundschaft angebahnt, wobei die Behörden beider Orte schon Gegenbesuche gemacht und beschlossen haben, auch die Einwohner dieser gegenseitigen Freundschaft teilhaftig werden zu lassen.

Für dieses Jahr hat nun der rührige Präsident des Schwarzwaldvereins, gleichzeitig Vizepräsident von Neu-Bulach, Herr Dr. med. dent. Wieland, vorgesehen, Samstag/Sonntag, den 13./14. September 1969, eine große Pilzausstellung, verbunden mit exquisiten Pilzgerichten, im gemeindeeigenen, sehr schönen und gut geführten, neuerstandenen Hotel «Zum goldenen Kopf» in Bülach ZH durchzuführen, wobei der größte Teil der Pilze aus dem Schwarzwald mitgebracht werden soll. Um diese Pilzausstellung zu bereichern, sollen aber auch Pilze, die bei uns gewachsen sind, ausgestellt werden.

Da nun eine solche Ausstellung sicher auch große Arbeit erfordert, werden einzelne Herren der Pilzbestimmerkommission des Vereins für Pilzkunde Zürich mithelfen, diesen zweifellos sehr schönen Anlaß würdig durchzuführen.

Um auch schon die Jugend über diesen Teil der Naturschönheiten zu begeistern, sie bezüglich der Giftigkeit einzelner Pilze eindrücklich aufzuklären und sie gleichzeitig auch für die Ehrfurcht der Natur gegenüber (Sauberhaltung der Rastplätze im Wald usw.) zu gewinnen, sollen auch die Schüler von Bülach ZH und Umgebung für diese große Pilzausstellung mitinteressiert werden.

Bitte notieren Sie sich in Ihrem Kalender das Datum, Samstag und Sonntag, den 13./14. September, und kommen Sie dann nach Bülach ZH!

MITTEILUNGEN DER WISSENSCHAFTLICHEN KOMMISSION

Journée d'étude mycologique romande 1969

Société mycologique d'Erguel

Nous avons le plaisir et l'avantage de faire part, aux sociétés romandes en particulier, que notre société a été chargée d'organiser la Journée d'étude mycologique romande 1969.

Cette manifestation d'ordre technique aura lieu à St-Imier, Bâtiment des Rameaux, le 7 septembre 1969. Il est bien entendu que les sociétés intéressées peuvent participer à cette manifestation importante de notre association. Nous les prions toutefois de nous faire parvenir leur participation si possible jusqu'à fin août afin de nous permettre de prendre toutes les dispositions utiles et nécessaires.

Ajoutons que cette manifestation a été prévue à l'occasion du XXVe anni-

versaire de la fondation de notre société, et sans nul doute, que nous aurons le grand plaisir de contacter à cette petite fête de nombreux mycologues des sociétés amies.

Précisons encore que les participants auront le privilège de pouvoir bénéficier des connaissances étendues de mycologues très avertis de France comme aussi de notre pays. Leur participation est pour nous la plus grande chance de succès.

Bien entendu que les apports de champignons nous seront très utiles et donneront au travail technique une activité largement souhaitée et profitable pour tous les participants.

Ainsi donc nous vous disons à bientôt, et dans cette attente, nous souhaitons vivement une saison mycologique fructueuse et bonne.

*Société mycologique d'Erguel
Le Comité*

Pilzbestimmerwoche 13.–20. September 1969 in Rudswilbad

Es sind in diesem Kurs noch einige Plätze frei. Benützen Sie die Gelegenheit für die Einführung in die Pilzbestimmung bzw. zur Weiterausbildung. Anmeldung an den Kursleiter: Th. Alther, Zum Bischofstein 9, 4000 Basel. Der Pensionspreis ist günstig; er beträgt Fr. 20.– bzw. Fr. 17.50, ist also billiger als vor zwei Jahren. Die Angemeldeten erhalten sofort ein detailliertes Programm. Siehe auch SZP Juni 1969, S. 120.

VAPKO-MITTEILUNGEN

Aufruf an unsere Mitglieder und amtlichen Pilzkontrolleure! Die diesjährige *Jahresversammlung* findet *am 27. und 28. September* in Rapperswil SG statt. Herr Prof. Dr. J. Schlittler vom Botanischen Garten Zürich, gleichzeitig amtliche Pilzkontrollstelle der Stadt Zürich, konnte für die Kritik und Besprechung der Bestimmungsübung gewonnen werden. Zudem ist anschließend genügend Zeit zu Fragestellung und Diskussion.

Ich appelliere an alle die Mitgliedschaft haltenden Gesundheitsbehörden, ihre amtlichen Pilzkontrolleure zur Teilnahme anzuhalten und ihnen diese durch Übernahme der Spesen – eigentlich eine Selbstverständlichkeit – zu ermöglichen.

R. Schwarzenbach, Präsident

TOTENTAFEL

Im Juli dieses Jahres wurde ein weiteres Gründungsmitglied unseres Vereins unter großer Anteilnahme auf dem Friedhof von Hasle beigesetzt:

Julius Aregger-Marazzi

Er wurde in Hasle am 13. Februar 1896 geboren und wirkte volle 46 Jahre als Lehrer in der Gemeinde Hasle. Er hat sich als Forscher und Historiker große Ver-